



Nombre de alumno: Francisco Miguel Gómez Mendez.

Nombre del profesor: Dr. Sergio Jiménez Ruiz..

Nombre del trabajo: “Perfiles patológicos”

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Antropología médica.

Grado: 1

Grupo: A.

Comitán de Domínguez Chiapas a 28 de noviembre de 2021.

"Perfiles patológicos"

Una definición de epidemiología sociocultural (la cual empleamos en el trabajo). se hace explícita en los comentarios de menéndez , en donde se señala que "debe basarse en la articulación y complementación entre la antropología médica y la epidemiología , a partir de ambas disciplinas y no solo a partir de una de ellas en forma exclusiva y dominante". Como se observó , el término de epidemiología sociocultural es relativamente reciente , ya que fue postulado a principios de los años ochentaS "como parte de ese proceso el término de epidemiología sociocultural fue postulado en 1981 por el grupo BIRAME.

Respecto a los objetivos , básicamente se pretendió conocer y analizar (mediante el marco teórico y conceptual de la epidemiología socio-cultural) las principales síndromes de filiación cultural que se presentan actualmente en la comunidad de Taxco . Asimismo , registrar la causalidad de dichas afecciones , tratamientos , medidas de prevención , y consecuencias si no se recibe tratamiento , adecuado .

Se tomaron en cuenta los planteamientos de hernandez (5) respecto al muestreo en investigación cualitativa y muestras homogéneas , se localizo a seis médicos tradicionales reconocidos que radicaban en la misma población .

Los principales hallazgos demuestran como la epidemiología socio cultural proporciona un camino alternativo para analizar dichos males tares. Los datos obtenidos confirman como los médicos tradicionales siguen tratando variados Síndromes de filiación cultural, entre los que destaca básicamente el mal de ojo, empacho, aire, caída de mollera, susto, envidia, embrojo, sangre con toxinas petifa, algo donciilo, porpura, en niños en lechados y aguiztle. En la localidad el mal de ojo es uno de los principales motivos de consulta este padecimiento se origina por diversas causas, desde una vista muy fuerte o caliente, tener la sangre dulce, envidia hacia la persona, por agarrar aire, porque se considera que algunas personas tienen la vista fuerte sin saberlo afectado principalmente a niños y plantas si se tiene una vista muy pesada y mal intencionada, o bien, es considerada como una superstición.

Existen muchos tratamientos; entre ellos se encuentra el "quebrar" el cuerpo poniéndose sal en la lengua y escopiendo en la frente y en el estómago "untar" una cruz con el dedo, dar apretones por todo el tronco (con ropa interior) o sacia limpiar la frente y todo el cuerpo, o bien utilizar una bolsa de tela (ojo) con ajo, chile ancho y coral de mar.

para evitar el embrojo o magia negra en la comunidad se utiliza una bolsa roja con ajo, un mano rojo o se carga un ajo macho. El embrojo o magia negra se realiza por rencor, odio, envidia, mala voluntad, vengaza y se considera que la persona afectada puede morir si no se trata con antelación (unir las venas de los brazos en forma de cruz para que la enfermedad no llegue a la persona). Como se observó, el enfoque antropológico proporciona un panorama viable para el análisis de dichos síndromes de filiación cultural; rasgos que se encuentran incorporados en una cosmovisión de mundo específica. En el mismo sentido, también se hace necesario el tomar en cuenta datos y técnicas derivadas de la epidemiología y su vinculación con los novedosos enfoques alternativos provenientes de las ciencias sociales, con el fin de comprender de mejor manera complejidad de hechos y fenómenos relacionados con el proceso de salud-enfermedad-atención. Finalmente como fue posible confirmar, los malestares registrados tienen tratamientos, medidas preventivas y variadas consecuencias si se descuida su curación, lo que forma parte importante de la estructura e ideología.

El susto es un padecimiento que viene de una sorpresa ya sea positiva o negativa por ejemplo un accidente o algo que no esperamos; por tal motivo al momento del evento el cuerpo suelta una energía que también se conoce como desgarre se saca la boca tiemblan las piernas o el cuerpo se debe expulsar al momento esa energía recua para la salud y se expulsa de la siguiente manera a través ir a orinar, comer un bolillo etc.

En México se le llama en forma genérica susto o espanto, pero de acuerdo a la causa inmediata que lo provoca, se habla de espanto de agua etcétera.

El empocho puede provocar náuseas, por haber sobrecargado demasiado el hígado, y cansancio debido a que el cuerpo se está invirtiendo toda su capacidad en digerir alimentos.

El mal de ojo es un malestar generalizado que comienza por agitación, cansancio, mala racha sin motivo justificado; en todos los asuntos que estamos tratando y va incrementando acumulado males tares y molestias. Suelen ir acompañado de problemas físicos no habituales, puede ocurrir que el provocador desconozca su propio poder y lo mas seguro es no sea consciente de sus propios deseos o envidias ajenas, pero eso no quiere decir que igualmente.

Limpieza y protección. Si no hay daño y se quiere evitar, se deberá proteger a la persona, sin necesidad de limpiezas previas. Cuando se ha detectado un mal de ojo, lo primero que hay que hacer es limpiar el mismo y después proteger a la persona para que no la ajen de nuevo. Hay muchas formas de limpieza y esta es una de ellas que queremos facilitar por su sencillez. Muchas veces lo más complicado no es sinónimo de eficiencia.

Existen protecciones.

Existe toda una amplia gama de símbolos, que bien individualmente o combinados nos pueden ayudar. Siempre que hablamos de protecciones hago hincapié en lo mismo: estas herramientas mágicas "no quitan" el mal de ojo, ni limpian, pero su composición, su forma, su color y su activación, refuerzan nuestro aura, la cargan de energía y eso hace que nuestros cuerpos sutiles vibren a mayor frecuencia y rechacen los ataques externos. Si tenemos una aura débil o social, somos susceptibles de que desencarnados se nos engachen, de que cualquier "ionización" provocada se pase pegado a ella.

Bibliografía.

- Gobierno de los Estados Unidos Mexicanos-Secretaría de Desarrollo Social. [Internet]. Disponible en: <http://www.microrregiones.gob.mx/zap/datGenerales.aspx?entra=nacion&ent=12&mun=055>. Consultado agosto de 2013.
- Menéndez EL. Epidemiología sociocultural: propuestas y posibilidades. *Región y Sociedad*. México: El Colegio de Sonora; 2008. XX (2). 5-50.